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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE 

VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 

Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze 

horas, inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, 

regulamentado pela nova Lei nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020, instituído 

pelo Decreto Estadual nº 7532, de 4 de maio de 2021. Nesta ocasião, o colegiado 

reúne-se online, através da plataforma do GOOGLE MEET. Segue com a seguinte 

pauta: 1 - Informes, 2 - Análise e validação do 1º bimestre do SIOPE - Exercício 

2023, 3 - Análise e Validação das Contas do FUNDEB – janeiro e fevereiro 2023 e 4 

- Outros assuntos. Participam os (as) seguintes conselheiros (as): Décio Sperandio 

(Titular – CEE), Edina de Fatima Batista Leal Medalia (Suplente - Sociedade Civil – 

UNCME), Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini (Titular – CNTE), Evandro 

Guilherme Alves (Suplente - Poder Executivo Estadual - SEED),  Fátima Natalina 

Bof (Suplente – Pais de Alunos - FEPAMEF-PR), Hélio de Oliveira (Titular - Pais de 

Alunos – FEPAMEF-PR), Jacir Bombonato Machado (Titular – Poder Executivo 

Municipal – AMP),  José Valdivino de Morais (Suplente – CNTE), Katia Vania Ribeiro 

de Lima Wagner (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Marise Ritzmann 

Loures (Suplente – CEE), Marlene Strechar da Conceição (Titular – Poder Executivo 

Estadual - SEFA), Rafael Lenz Carriel (Suplente – Poder Executivo Estadual - SEFA), 

Sonia Cristina Tomaz Vieira ( Titular - Poder Executivo Estadual – SEED) e Vandecy 

Silva Dutra (Titular – UNDIME). A Vice-Presidente Elizabeth Waleski de Freitas 

Piccinini, faz a abertura da reunião, dá as boas-vindas a todas e a todos, informa 

que a reunião está sendo gravada. Comunica a presença do senhor Cid Cordeiro, 

assessor técnico dos representantes da Confederação Nacional dos Trabalhadores 

em Educação – CNTE. Pergunta à Secretária Executiva deste Conselho, Márcia 

Linke Rocha, se há alguma justificativa de ausência e a qual informa que as 

conselheiras: Ana Seres Trento Comin, Ana Lúcia Rodrigues, Géssica Francielle 

Nunes de Paula e a Presidente Urçula Carina Zanon justificaram a ausência devido 

a compromissos de trabalho. Com a palavra a Vice-Presidente Elizabeth Waleski de 

Freitas Piccinini apresenta para aprovação a ata da reunião ordinária realizada no 

dia vinte e sete de fevereiro de 2023, encaminhada aos conselheiros (as) em vinte 

e dois de março de 2023. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou 

alteração, não havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. Dá início 

ao item 1 da pauta, informa a todos (as) do encaminhamento do ofício nº 

007/2023 DG-SEED no dia quatorze de março de 2023, onde manifesta a 

indignação quanto aos desdobramentos ocorridos em relação a utilização da sala 

do Conselho na Secretaria de Estado da Educação e do Esporte - SEED. Ainda neste 

assunto, o colegiado é informado que a sala 30, atual sede deste Conselho nesta 

secretaria, está sendo utilizada sem aviso prévio ou autorização, inclusive já com 

identificação na porta de outro setor. Fato que motiva indignação, pois com a 

configuração da opção para as reuniões online, entendeu-se desnecessário ocupar 
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a referida sala, e optou-se por migrar por um espaço físico reduzido para 

acomodar a documentação e sediar legalmente o Conselho. Até o momento não foi 

destinado outro espaço e inclusive foi considerada por parte da SEED a 

possibilidade de desmembramento do mobiliário e documentos ficando assim sem 

sede legal, ou até mesmo a instalação de divisórias na referida sala, liberando 

espaço para a instalação de outro setor. Após uma discussão desfavorável e 

contrária da maioria, fica deliberado que o assunto ficará sob a responsabilidade 

da presidência em dar continuidade no processo de adequação e resolução da 

situação, porém com o compromisso de preservar uma sede legal instituída por lei. 

Terminado este assunto, inicia o assunto 2 – Análise e validação do 1º bimestre do 

SIOPE – Exercício 2023, a Vice-Presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini 

informa que o relatório foi recebido somente hoje, devido à dificuldade de 

conclusão por parte do Poder Executivo Estadual por motivos de mudanças no 

layout do SIOPE. Diz que entende as razões, porém pede agilidade e compreensão, 

pois os (as) conselheiros (as) precisam ter uma análise prévia.  Passa a palavra 

para a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, diz que a partir deste ano 

mudou toda a base de dados do SIOPE, inclusive com a diminuição de linhas, 

cálculos e disposições das informações. Sendo assim, foi necessária uma grande 

adequação para este novo relatório com novo layout, porém seguindo a mesma 

linha de raciocínio e pede a compreensão. Faz a explanação das informações dos 

relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio 

eletrônico anteriormente. Após amplas explicações e discussões, apresentação das 

justificativas, a Vice-Presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini, pergunta se 

alguém tem mais alguma dúvida ou perguntas. O Conselheiro Jacir Bombonato 

Machado pede a palavra, manifesta sua indignação referente a entrega do relatório 

somente na data de hoje e informa que irá abster-se de votar o referido relatório, 

pois não teve tempo hábil para análise prévia. Com a palavra a Conselheira 

Marlene Strechar da Conceição informa que o Estado do Paraná foi o primeiro 

Estado a transmitir o SIOPE dada o tamanho da dificuldade, isso em relação aos 

outros Estados. O Conselheiro José Valdivino de Morais se diz favorável a votação e 

validação mesmo que reconheça a dificuldade de analisar o referido relatório ainda 

mais com todas as mudanças apresentadas no dia de hoje, porém com um sinal de 

alerta para as próximas validações. Após deliberar a validação, os relatórios 

seguem a votação. A Secretária Executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nomina 

todos os (as) conselheiros (as) para manifestar o seu voto. Após o término da 

votação e com exceção da abstenção de voto do Conselheiro Jacir Bombonato 

Machado, o 1º bimestre do SIOPE – Exercício 2023 foi validado, destacando que os 

relatórios em sua íntegra estão anexados a esta ata. Terminado esse assunto, 

inicia-se o assunto 3 - Análise e validação das contas do FUNDEB – janeiro e 

fevereiro – Exercício 2023. A Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner faz a 

explanação das informações dos relatórios, os quais foram encaminhados em sua 

íntegra ao colegiado por correio eletrônico anteriormente. Após explicações e 

discussões, a Vice-Presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini, pergunta se 
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alguém tem mais alguma dúvida ou pergunta, não havendo, os relatórios das 

contas do FUNDEB seguem a votação para validação, e solicita à Secretária 

Executiva do Conselho Márcia Linke Rocha nominar todos os conselheiros (as) 

para manifestar o seu voto. Assim sendo, após o término da votação e por 

unanimidade as contas do FUNDEB do mês de janeiro e fevereiro – Exercício 2023 

foram validadas, destacando que os relatórios em sua íntegra estão anexados a 

esta ata. Terminado este assunto, inicia-se o 4 – Outros assuntos. A Vice-Presidente 

Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini informa que nesta pauta consta a 

apresentação do Processo nº 20.063.853-0 GRHS/SEED em resposta ao ofício 

003/2023 CACS/FUNDEB – informações referentes as previsões de aumento do 

gasto com pessoal encaminhadas pela Secretaria de Estado da Administração e da 

Previdência - SEAP na Lei Orçamentária Anual – LOA, e a representação de valores 

direcionados a Secretaria de Estado da Educação e do Esporte, para professores 

(as) e funcionários (as), o qual seria apresentado hoje pelo Conselheiro Evandro 

Guilherme Alves, porém por falta de tempo, o assunto será pauta da próxima 

reunião. Pede também, que o referido processo seja encaminhado ao colegiado 

com antecedência para uma análise prévia. Sendo assim, fica acordado que ele será 

enviado logo que estiver disponibilizado ao Conselho.  Passa a palavra a Secretária 

Executiva do Conselho Márcia Linke Rocha a qual informa que o Conselho ainda 

não está com o cadastro REGULAR no sistema do FNDE – Fundo Nacional de 

Desenvolvimento da Educação SisCACS - O Sistema CACS-FUNDEB se destina às 

Secretarias de Educação dos Estados e Municípios, que devem cadastrar o 

respectivo Conselho do FUNDEB e atualizar as informações sempre que houver 

alguma alteração na composição do colegiado, bem como aos órgãos de controle e 

sociedade civil, para consulta. Diz que aguarda a publicação em decreto de 

substituição de algumas conselheiras. Diz ainda que a Equipe Técnica realizou uma 

reunião no dia de ontem para comparação do relatório do 6º bimestre do SIOPE 

Exercício 2022, apresentado e aprovado na reunião do dia 31 de janeiro de 2023, 

porém as opções de aprovar / rejeitar as informações no Sistema MAVS-SIOPE 

estavam indisponíveis e com a mensagem que a Declaração foi publicada sem 

atuação do CACS FUNDEB.  A Conselheira Marise Ritzmann Loures sugere a 

possibilidade de sediar o Conselho na Escola Guido Straube localizada nesta 

capital, já que em visita a referida escola visualizou espaço que poderia ser 

utilizado. Terminados todos os assuntos, A Vice-Presidente Elizabeth Waleski de 

Freitas Piccinini agradece a todos (as) conselheiros (as) pela presença e pergunta 

se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada 

mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste 

Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, 

e pelos demais presentes. 
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